



Communiqué de presse

Jeudi 14 février 2019

Nuit de la solidarité 2019 : les premiers résultats

La Ville de Paris a présenté jeudi matin les premiers résultats du décompte anonyme des personnes sans-abri réalisé dans la nuit du jeudi 7 au vendredi 8 février.

Dans la nuit du jeudi 7 au vendredi 8 février, plus de 2.000 Parisiennes et Parisiens volontaires répartis en plus de 360 équipes sont allés à la rencontre des personnes sans-abri à Paris, pour mener pour la deuxième année un décompte anonyme. Pour chaque personne rencontrée, elles ont rempli un questionnaire co-construit par la Ville de Paris, les associations, et un comité scientifique permettant de recenser à la fois le profil et les besoins des personnes.

La Ville de Paris a sollicité le concours de partenaires institutionnels particulièrement concernés qui gèrent des espaces privés accessibles au public : la RATP pour les 246 stations de métro parisiennes, la SNCF pour les 7 gares parisiennes, l'AP-HP dans 13 hôpitaux parisiens, Indigo dans les 32 parkings parisiens, mais aussi, afin d'aller encore plus loin et de davantage rendre visibles les invisibles, de nouveaux partenaires : le bailleur social Paris Habitat (halls d'immeubles, les caves et les parties communes) et la Saemes dans 13 parkings.

Les premiers résultats rendus publics

Les premiers résultats ont été présentés jeudi matin par Anne Hidalgo Maire de Paris, et Dominique Versini, adjointe à la Maire, en présence de l'ensemble des parties prenantes de l'opération :

- **2232 personnes sans-abri** ont été décomptées dans les rues de Paris ;
- **751 personnes sans-abri** ont été décomptées chez les partenaires institutionnels de l'opération : 298 pour la SNCF dans les gares, 292 dans les stations de métro par la RATP, 100 pour l'APHP, 37 pour Indigo, et 24 pour Paris Habitat.
- **639 personnes sans-abri** ont été décomptées dans le bois de Vincennes (12e), le bois de Boulogne (16e) et La Colline (18e), les parcs et jardins et les talus du périphérique.

Ce décompte est intervenu alors que plus de 24 000 places d'hébergement étaient ouvertes à Paris.

« Nous souhaitons remercier les Parisiennes et les Parisiens qui ont été encore plus nombreux pour cette 2^{ème} édition et sans qui rien n'aurait été possible. Nous saluons également la mobilisation des associations, des partenaires institutionnels et des agents de la Ville de Paris », explique Emmanuel Grégoire, Premier Adjoint à la Maire de Paris.

« Les données collectées grâce à une méthodologie rigoureuse seront désormais analysées par un comité scientifique, elles permettront d'ici la mi-mars d'avoir une photographie à plus précise du sans-abrisme à Paris et de mieux comprendre les besoins des personnes rencontrées. Nous saluons les autres villes de France qui suivent le pas pour la première fois cette année, comme Grenoble et Rennes, et nous espérons que d'autres villes en France et en Europe rejoindront cette démarche », souligne Dominique Versini, adjointe à la Maire de Paris en charge des solidarités et de la lutte contre l'exclusion.

Les résultats détaillés seront présentés dans un mois

Tous ces questionnaires ont depuis été transmis à un comité d'experts, qui agrège actuellement les données, les analyse et contrôle leur cohérence.

Une analyse détaillée, intégrant les profils des personnes recensées, sera présentée par la Ville de Paris en présence de l'ensemble des parties prenantes de la Nuit de la Solidarité 2019, notamment les Parisiennes et Parisiens volontaires.

Contact presse : 01 42 76 49 61 – presse@paris.fr